



السّوريّة العربيّة الجمهوريّة



REPUBLICA ARABE DE SIRIA



DELEGADA: YUSELI PINEDA SALCEDO
PRIMERA COMISION DE DESARME Y SEGURIDAD INTERNACIONAL



SATMUN 2016



السّوريّة العربيّة الجمهوريّة



ÍNDICE

- I. DISCURSO DE APERTURA**
- II. INFORMACION GENERAL DEL PAIS**
 - a. HISTORIA**
 - b. GEOGRAFIA**
 - c. DEMOGRAFIA**
 - d. GOBIERNO Y SITUACION SOCIO-POLITICA**
- III. INFORMACION SOBRE LOS TEMAS**
 - a. TEMA A: FUNCIÓN DE LA CIENCIA Y LA TECNOLOGÍA EN CONTEXTO DE LA SEGURIDAD INTERNACIONAL Y EL DESARME.**
 - i. TECNOLOGÍA MILITAR A NIVEL MUNDIAL**
 - ii. PAÍSES MAYORMENTE DESARROLLADOS ARMAMENTÍSTICAMENTE.**
 - b. TEMA B: MEDIDAS PARA LA PREVENCIÓN DE LA EXPANSIÓN DE BOKO HARAM EN ÁFRICA.**
 - i. BOKO HARAM**
 - c. TEMA C: GUERRA CIVIL REPÚBLICA ÁRABE DE SIRIA.**
 - i. GUERRA CIVIL SIRIA**
 - ii. GUERRA CONTRA EL ESTADO ISLAMICO**
 - iii. INTERVENCIONISMO EXTRANJERO EN SIRIA**
 - d. TEMA D: PREVENCIÓN DE LA CARRERA DE ARMAMENTOS A NIVEL MUNDIAL.**
 - i. NO PROLIFERACIÓN DE ARMAS NUCLEARES**
- IV. PAPEL DE POSICION**
- V. BIBLIOGRAFIA**



السّوريّة العربيّة الجمهوريّة



I. DISCURSO DE APERTURA

“Hay dos formas de difundir la luz: Ser la lámpara que la emite o ser el espejo que la refleja” –Lin Yutang

Delegados, mesa directiva, observadores y demás presentes tengan un buen día.

Con la intención y el compromiso de trabajar por los pueblos, la delegación pone en consideración el poder y la influencia de las Naciones Unidas para poner fin a la guerra, la pobreza y la persecución; y que si no se ha logrado el objetivo de tener paz en nuestro mundo es por los intereses específicos de algunas naciones, que ocultan el trasfondo de sus actos con promesas de soluciones.

La república árabe de Siria, consiente de ser una nación afectada, es también una nación capacitada, a diferencia de lo que otras naciones quieren hacer creer, una nación soberana que luchara por todas las naciones cuyos nombres han sido ensuciados por aquellos que las consideran inferiores.

Hoy pide a la comunidad la oportunidad de no seguir una corriente estereotipada, que cada nación se exprese libremente sin miedo a carecer de apoyo internacional, porque cuando una delegación está dispuesta a pronunciarse debe ser apoyada, las soluciones deben darse en favor de todos, no de unos cuantos.



السّوريّة العربيّة الجمهوريّة



II. INFORMACION GENERAL DEL PAIS

a. HISTORIA:

Siria (en árabe: سوريا Sūriyā), oficialmente la República Árabe Siria⁶ (en árabe: السّوريّة العربيّة الجمهوريّة Al-ʿUmhūriyya Al-ʿArabiyya As-Sūriyya es un país soberano del Oriente Próximo,⁷ en la costa oriental mediterránea,⁸ cuya forma de gobierno es la república unitaria semipresidencialista, actualmente sumida en la Guerra Civil Siria desde marzo de 2011.⁹ Comparte fronteras con Turquía por el norte, con Irak por el este, con Israel y Jordania al sur, y con Líbano y el Mediterráneo por el oeste, pudiéndose ver desde sus costas a lo lejos la isla de Chipre.¹⁰ Siria es miembro de la Organización de las Naciones Unidas desde su fundación.

Siria posee una población de 22,85 millones de habitantes, la mayoría de los cuales hablan árabe y profesan la religión islámica, siendo el sunní el grupo mayoritario. Entre los musulmanes no sunnitas en Siria están los alauitas y chiitas. Además, existen minorías de las etnias asiria, armenia, turca y kurda junto a miles de refugiados palestinos. Después de la Primera Guerra Mundial, el Estado moderno sirio emergió como un Mandato francés y representó el Estado árabe más grande que emergía del Levante luego del fin del dominio otomano. El 24 de octubre de 1945 obtuvo su independencia y se convirtió en una república parlamentaria, aunque las tropas francesas no se retiraron del todo hasta abril de 1946. Los próximos años fueron muy tumultuosos, con consecutivos golpes de Estado e intentos de golpes fallidos entre 1949 y 1963. Entre 1958 y 1961 el país formó con Egipto la República Árabe Unida, pero su existencia efímera terminó con el golpe de Estado de Siria de 1961. Después del Referéndum constitucional de Siria de 1961, se constituyó la República Árabe de Siria aunque hasta el golpe de 1963 el país se mantuvo en la inestabilidad. Desde el 8 de marzo de 1963 hasta el 17 de marzo de 2011,¹² el Partido Baath Árabe Socialista gobernó el país bajo la declaratoria de estado de emergencia y desde 1970 la presidencia de Siria ha sido ejercida por miembros de la familia Asad, el primero el general Hafez al-Asad, jefe de Estado desde 1970 hasta 2000, seguido por su hijo Bashar al-Asad, actual presidente.

b. GEOGRAFIA

En el país se distinguen, de oeste a este, tres regiones: en el oeste se encuentra una llanura litoral, separada del interior por el Yabal Ansariyya, una doble cordillera en cuyo interior se abren diversos



السورية العربية الجمهوريّة



valles; el centro del país está formado por una accidentada meseta con varios picos volcánicos que está recorrida de noreste a suroeste por una cordillera en la que se distinguen diversas formaciones: Yabal Abd al-Aziz, Yabal Visir, Yabal Buwayda, Yabal Saar, Yabal al Sarqi y Yabal Garbi.

La región del este está constituida por el valle del Éufrates. Este es el principal río que surca el país, que penetra por el norte y toma dirección sureste; también es importante su afluente Jabur y el Orontes en el oeste. En el extremo noreste la frontera con Turquía la forma el curso del Tigris. En la parte oeste del país el clima es mediterráneo, pero conforme se avanza hacia el este se vuelve más seco y caluroso.

De sur a norte, en el tercio oeste del país, fluye el río Orontes.

La población se concentra en los territorios situados en el oeste; la tasa de crecimiento vegetativo es muy alta. En cuanto a la economía, el país está en vías de desarrollo, aunque desde 1973, y debido a problemas políticos que le han hecho destinar parte de su presupuesto a gastos militares, la inflación ha frenado ese progreso.

Su agricultura, favorecida desde 1978 por la construcción de la presa de Tabka, que permite regar amplias superficies, se dedica prioritariamente al cultivo de cereales, algodón, olivos y hortalizas. Cuenta con ganadería ovina, caprina y bovina. De su subsuelo se extrae asfalto, sal gema, petróleo, fosfatos y gas natural. La industria, también en desarrollo, es principalmente textil, alimentaria, cementera, de construcción y de refinado de petróleo. En los últimos tiempos algunos países, como Rumania o la República Federal de Alemania, han hecho inversiones en sus industrias azucareras, de cemento y de fosfatos y gas natural; las extracciones de petróleo, sin embargo, no han dado los resultados esperados

c. DEMOGRAFIA

La población siria es de 22' 530,746 habitantes, y una densidad de 110 hab/km², que se concentra en su mayoría en territorios del oeste del país. La mayoría es de origen árabe (90,3%).³⁹

La población se concentra en tres zonas geográficas: la franja litoral y sus relieves próximos, a lo largo del curso del río Éufrates y en la frontera norte con Turquía. El 51,8% de los sirios vive en núcleos



السوريّة العربيّة الجمهوريّة



urbanos. El crecimiento del sector industrial y el éxodo rural han comportado un rápido desarrollo de las ciudades.

La más poblada es la capital Damasco, situada en la vertiente oriental de las montañas del Antilíbano. Le siguen en importancia Alepo, en el noroeste del país; Homs y Hama, a orillas del río Orontes; y Latakia, en la costa mediterránea.⁴⁰

Aunque se ha moderado, la pirámide poblacional siria aún evidencia una estructura joven: el 38,6% de los habitantes es menor de 15 años. Este fenómeno se debe a una fecundidad de 3,32 hijos por mujer, que sitúa el crecimiento anual de la población sobre el 2,4%. Si este comportamiento demográfico persiste, Siria duplicará el número total de sus habitantes en menos de treinta años.

d. GOBIERNO Y SITUACION SOCIO-POLITICA

Siria ha sido una república desde 1946. En 1973 se aprobó en referéndum la Constitución que definía a Siria como República Democrática, Popular y Socialista, basada, entre otros, en el socialismo árabe, los principios de igualdad ante la ley, libertad religiosa y propiedad privada.³¹ En 2012 se aprobó por plebiscito una nueva Constitución.³²

Cada siete años se elige a un presidente, que debe ser musulmán; y cada cuatro, una Asamblea del Pueblo y un Consejo de Ministros.³³ Según la Constitución, el presidente tiene poderes para nombrar y destituir a los vicepresidentes, al primer ministro y a los ministros. Es también comandante en jefe de las Fuerzas Armadas, secretario general del Partido Baath Árabe Socialista y presidente del Frente Nacional Progresista del país.³⁴

Los órganos legislativos son la Asamblea del Pueblo y los Consejos de Administración Local.³⁵ Los tres poderes del Estado sirio son controlados por el Baaz,³⁵ que tiene asegurada la participación decisiva en los poderes del Estado gracias a la Constitución del país.³¹

Está permitida la participación de otros seis partidos políticos menores que junto al mayoritario Baaz integran el llamado, Frente Nacional Progresista (FNP), التقدمية الوطنية الجبهة, esos partidos son los únicos autorizados a expresar las ideas políticas de los ciudadanos sirios.³¹ Igualmente es el Partido Baaz el que domina el mencionado Frente,



السورية العربية الجمهوريّة



dichos partidos integran el Parlamento que es controlado directamente por el Presidente de la República, ya que el poder Ejecutivo se reserva la mayoría de las potestades legislativas y de revisión de las actividades del Legislativo.³¹

La Constitución de Siria inviste al Partido Baath Árabe Socialista, de las funciones de liderazgo del gobierno del Estado y de la vida de la sociedad siria. El Presidente, que posee grandes facultades para ejecutar el gobierno, es elegido por siete años para cumplir sus funciones, además de ello es a su vez el Presidente del Partido Baath y el líder del Frente nacional progresista.³¹ El presidente de Siria además posee las facultades de designar a los ministros, declarar la guerra, proponer las leyes al poder Legislativo, y dirigir las fuerzas armadas. En el referéndum para la elección del Presidente en 2007, fue reelegido con el 97,62% de los votos Bashar al-Asad.³¹

En la primera elección presidencial multipartidista, celebrada en el 2014, fue reelegido el presidente sirio Bashar Al-Asad, con el 88,7% de los votos, habiendo votado el 73,42% de los posibles votantes, 11 millones 634 mil 412 personas, lo que se consideró un espaldarazo de la población al líder sirio, a quién muchos, incluyendo antiguos opositores, ven ahora como una garantía frente al caos impuesto por la guerra y la radicalización de los opositores hacia el extremismo islámico.

III. INFORMACION SOBRE LOS TEMAS

a. TEMA A: FUNCIÓN DE LA CIENCIA Y LA TECNOLOGÍA EN CONTEXTO DE LA SEGURIDAD INTERNACIONAL Y EL DESARME.

i. TECNOLOGIA MILITAR A NIVEL MUNDIAL

La tecnología militar es la aplicación de la tecnología para su uso en la guerra. Comprende los tipos de tecnología que son claramente de naturaleza militar y no civil, por lo general porque no tienen aplicaciones civiles útiles o legales, o son peligrosos de usar sin entrenamiento militar apropiado. La tecnología militar es a menudo investigada y desarrollada por científicos e ingenieros específicamente para su uso en la batalla por las fuerzas armadas.



السّوريّة العربيّة الجمهوريّة



Muchas de las nuevas tecnologías llegaron como resultado del financiamiento militar en la ciencia. Los ingenieros se preocupan de la gestión del diseño, desarrollo, prueba y ciclo de vida de las armas y sistemas militares. Se basa en el conocimiento de varias disciplinas de ingeniería tradicionales, como la ingeniería mecánica, ingeniería eléctrica, mecatrónica, electro-óptica, ingeniería aeroespacial, ingeniería de materiales, y la ingeniería química. Con gran experiencia en tácticas de contrainsurgencia, el Ejército de EE.UU. busca cambiar el foco y sus objetivos militares. Para eso, decidió desarrollar nuevo armamento de última generación con el fin de reemplazar unidades históricas. "Estamos desarrollando sistemas para estar preparados para toda la gama de potenciales conflictos", explicó el teniente general Michael Williamson, quien agregó que algunas de las nuevas tecnologías están pensadas para eventuales crisis masivas, como fuerzas mecanizadas, armas de precisión de largo alcance y las denominadas maniobras armadas combinadas, que incluyen artillería, infantería y vehículos armados, publicó el portal 'The National Interest'.

ii. PAISES MAYORMENTE DESARROLLADOS ARMAMENTISTICAMENTE

1. ESTADOS UNIDOS DE AMERICA

Índice de poder: 0,2208

Presupuesto de Defensa: 612.500.000.000 de dólares

Mano de obra militar: 120.022.084

Número de tanques: 8.325

Número total de aeronaves: 13.683

Fuerza naval total: 473

2. FEDERACION RUSA

Índice de poder: 0,2355

Presupuesto de Defensa: 76.600.000.000 de dólares

Mano de obra militar: 46.812.553

Número de tanques: 15.500

Número total de aeronaves: 3.082

Fuerza naval total: 352 7

3. REPUBLICA POPULAR CHINA

Índice de poder: 0,2594

Presupuesto de Defensa: 126.000.000.000 de dólares

Mano de obra militar: 618.588.627

Número de tanques: 9.150

Número total de aeronaves: 2.788

Fuerza naval total: 520

4. REPUBLICA DE LA INDIA



السّوريّة العربيّة الجمهوريّة



Índice de poder: 0,3872

Presupuesto de Defensa: 46.000.000.000 de dólares

Mano de obra militar: 489.571.520

Número de tanques: 3.569

Número total de aeronaves: 1.785

Fuerza naval total: 184

5. REINO UNIDO DE GRAN BRETAÑA E IRLANDA DEL NORTE

Índice de poder: 0,3923

Presupuesto de Defensa: 53.600.000.000 de dólares

Mano de obra militar: 24.035.131

Número de tanques: 407

Número total de aeronaves: 908

Fuerza naval total: 66

6. REPUBLICA FRANCESA

Índice de poder: 0,4706

Presupuesto de Defensa: 43.000.000.000 de dólares

Mano de obra militar: 23.747.168

Número de tanques: 423

Número total de aeronaves: 1.203

Fuerza naval total: 120 9

7. REPUBLICA FEDERAL DE ALEMANIA

Índice de poder: 0,4899

Presupuesto de Defensa: 45.000.000.000 de dólares

Mano de obra militar: 29.538.413

Número de tanques: 408

Número total de aeronaves: 710 Fuerza naval total: 82

8. REPUBLICA DE TURQUIA

Índice de poder: 0,5171

Presupuesto de Defensa: 18.190.000.000 de dólares

Mano de obra militar: 35.005.326

Número de tanques: 3.657

Número total de aeronaves: 989

Fuerza naval total: 115

9. REPUBLICA DE COREA

Índice de poder: 0,5536

Presupuesto de Defensa: 33.700.000.000 de dólares

Mano de obra militar: 21.033.275

Número de tanques: 2.346

Número total de aeronaves: 1.393

Fuerza naval total: 166

10. ESTADO DE JAPON



السّوريّة العربيّة الجمهوريّة



Índice de poder: 0,5581

Presupuesto de Defensa: 49.100.000.000 de dólares

Mano de obra militar: 43.930.753

Número de tanques: 767

Número total de aeronaves: 1.595

Fuerza naval total: 131

a. TEMA B: MEDIDAS PARA LA PREVENCIÓN DE LA EXPANSIÓN DE BOKO HARAM EN ÁFRICA.

i. BOKO HARAM

Boko Haram 'La pretenciosidad es anatema' a veces interpretado como 'la educación occidental es pecado') es el nombre de un grupo terrorista de carácter fundamentalista islámico activo en Nigeria, Camerún, Chad, Níger y Malí . Uno de sus objetivos declarados es el establecimiento de la Sharia como norma vigente en todos los estados de Nigeria, y no sólo en el norte de mayoría musulmana. Si bien en el norte de Nigeria, la Sharia ha sido tradicionalmente considerada como un código de justicia informal, y es aceptada por sectores de la población del norte, es ampliamente rechazada en el sur de Nigeria, donde existe una proporción mayor de cristianos. Boko Haram es considerado una organización que apoya abiertamente el terrorismo contra la población civil y usa medios violentos y coactivos en la persecución de sus objetivos político-religiosos. Recientemente el grupo terrorista emitió un comunicado en el que reconocía su adhesión al Estado Islámico. Desde entonces han comenzado a referirse a sí mismos como "Wilayat Gharb Ifriquiya" o "Provincia de África Occidental". La sharia, también conocida como saria, charía o ley islámica, es el cuerpo de Derecho islámico. Constituye un código detallado de conducta, en el que se incluyen también las normas relativas a los modos del culto, los criterios de la moral y de la vida, las cosas permitidas o prohibidas, las reglas separadoras entre el bien y el mal. Sin embargo, su identificación con la religión es matizable: aunque está en el Islam, no es un dogma ni algo indiscutible (como pudiera serlo el texto del Corán), sino objeto de interpretación.

1. GENERALIDADES

El nombre se traduce como "la educación occidental es pecado" en hausa, el idioma local. El grupo militante dice que su objetivo es imponer una severa aplicación de la ley Sharia a



السّوريّة العربيّة الجمهوريّة



lo largo de la nación más poblada de África, la cual está dividida entre una mayoría musulmana en el norte y una mayoría cristiana en el sur. En años recientes, sus ataques se han intensificado en una aparente muestra de desafío en medio del ataque del ejército de la nación. Sus ambiciones parecen haberse expandido a la total destrucción del gobierno nigeriano.

El grupo fue fundado hace 12 años por Mohammed Yusuf, un clérigo carismático que pidió un estado islámico puro en Nigeria. La policía lo mató en 2009 en un incidente grabado en video y publicado en Internet. La ofensiva, dicen algunos, hizo que Boko Haram fuera más violenta y desafiante. Abubakar Shekau tomó el control del grupo e intensificó los ataques a niveles completamente nuevos. Asesinó y secuestró a occidentales, y comenzó una campaña de ataques que tenía como objetivo iglesias, mezquitas y edificios gubernamentales. Una palabra: escurridizo. Hay muchas preguntas en torno a Shekau, entre ellas si está vivo o muerto. Incluso su edad se desconoce; se cree que tiene entre 35 y 44 años. En años recientes, el ejército nigeriano ha anunciado su muerte, solamente para rectificar después de que apareciera vivo en vídeos de propaganda. Utiliza el alias Darul Tawheed, y los analistas lo describen como un solitario despiadado y maestro del disfraz. Él no habla directamente con los miembros, sino opta por comunicarse a través de unos pocos confidentes selectos.

A pesar de su fanatismo religioso, Boko Haram no considera a todos los musulmanes como partidarios y aliados. Ha habido insinuaciones de que atacan ciertas mezquitas porque sus miembros han hablado en su contra y han ayudado a dirigentes federales en su ofensiva. Sus ataques pretenden infundir temor en el corazón de la población local para impedir la cooperación con el gobierno, dicen los analistas.

2. AYUDAS

Estados Unidos ha puesto una recompensa de 7 millones de dólares por la cabeza de Shekau. El año pasado también designó a Boko Haram como una organización terrorista extranjera. Aunque ha proveído apoyo técnico y financiero a los equipos nigerianos que luchan contra la insurgencia, ha habido una renuencia para poner los pies sobre la tierra a menos que haya una amenaza directa de seguridad nacional para



السّوريّة العربيّة الجمهوريّة



Occidente. Los ataques de Boko Haram se han limitado principalmente a Nigeria. Si no vivo en Nigeria,

3. IMPORTANCIA

Con una población de 175 millones, Nigeria es la nación más poblada y es considerada una potencia política y económica en el continente. El socio clave de Estados Unidos es rico en petróleo, es un importante socio comercial de China, y es el centro del negocio global en la región. Y como lo hemos aprendido con Mali, cualquier Insurgencia local sin resolver tiene el potencial de convertirse en un problema mundial. El año pasado, Shekau emitió una declaración en la que prometía atacar Estados Unidos. "Nuestra fuerza y potencia de fuego es mayor que la de Nigeria. En cuanto a nosotros, Nigeria ya no es un asunto tan importante. Ahora tranquilamente confrontaremos a los Estados Unidos de América", dijo.

b. TEMA C: GUERRA CIVIL REPÚBLICA ÁRABE DE SIRIA.

i. GUERRA CIVIL EN SIRIA

La Guerra Civil Siria (en árabe: السّوريّة الأهليّة الحرب [al-Ḥarb al-ahliyya al-sūriyya]) es un conflicto bélico iniciado a principios de 2011 y que aún se da en la actualidad en Siria. En esta guerra se enfrentaron en su inicio las Fuerzas Armadas de Siria del gobierno del presidente sirio, Bashar al-Asad, contra grupos armados rebeldes de diversa índole, conocidos en Occidente como la «oposición siria». Más adelante, numerosos grupos y combatientes de los «rebeldes» se unieron a los yihadistas del Estado Islámico de Irak y el Levante —Estado Islámico (EI) en español; ISIS en inglés—, también conocido como Daesh (en árabe داعش), lo que le permitió a este último expandirse e invadir vastas extensiones de Siria desde las zonas que ya ocupaba en Irak. Sin embargo, algunos grupos rebeldes yihadistas combaten tanto contra el gobierno como contra el Estado Islámico, 100 uno de los más grandes y activos es el Frente Al-Nusra, considerado la rama de Al Qaeda en Siria y que controla pequeñas franjas de territorio entre zonas de otros grupos rebeldes y el gobierno.

La oposición armada al gobierno se compone de varios grupos formados durante el conflicto. Los principales son el Ejército Libre Sirio, el primero en tomar las armas en 2011, y el Frente Islámico,



السّوريّة العربيّة الجمهوريّة



formado en 2013. Por otro lado, el Estado Islámico ocupa la mayor parte del territorio sirio, así como la mayor parte de las reservas de petróleo y gas, por lo que está considerado la principal fuerza de oposición al gobierno sirio; tras rápidos avances militares desde Irak, en julio de 2014 el Estado Islámico controlaba un tercio del territorio sirio y un año después, a mediados de 2015, más de la mitad. En julio de 2013, el gobierno sirio controlaba entre el 30 y el 40 % del territorio y reunía al 60 % de la población.

Un informe de Naciones Unidas de finales de 2012 describió el conflicto como «abierto sectario en su naturaleza» por la lucha entre la minoría alauí, que controla el Estado, y milicias y grupos chiítas que luchan contra grupos rebeldes suníes, situación que todos los bandos han negado. Debido a la participación de numerosas potencias extranjeras se la ha denominado también como una guerra subsidiaria. El gobierno sirio, presidido por Bashar al-Asad, cuenta con el apoyo de Rusia, que lo considera un país aliado desde tiempos de la Unión Soviética, la República Islámica de Irán y la organización libanesa Hezbolá.¹⁰¹ El gobierno y sus aliados defienden que las manifestaciones y primeras revueltas armadas fueron organizadas y financiadas por Occidente, así como a algunos grupos yihadistas, para precipitar la caída del gobierno y controlar el país,¹⁰² ¹⁰³ opinión respaldada por algunos analistas.¹⁰⁴ Por otro lado la «oposición siria» es apoyada por Estados Unidos,¹⁰⁵ Turquía, Arabia Saudí y otros países aliados occidentales y del golfo Pérsico.¹⁰⁶ ¹⁰⁷ ¹⁰⁸ La «oposición» y estos países defienden que la insurrección fue consecuencia de la Primavera Árabe y acusan al gobierno de represión, corrupción y de falta de democracia y libertad. El Estado Islámico se nutre de la llegada de miles de combatientes desde países de todo el mundo y, financieramente, de la venta de antigüedades expoliadas¹⁰⁰ y el petróleo que extrae, vendido sobre todo en Turquía; está en guerra contra todos los demás bandos y es bombardeado por numerosos países extranjeros. En el norte del país las zonas fronterizas son controladas por milicias kurdas, que luchan principalmente contra el Estado Islámico, aunque también contra otros grupos rebeldes y el gobierno;¹⁰⁹ ¹¹⁰ ¹¹¹ sin embargo, algunas facciones kurdas como el PKK son atacadas por Turquía, a pesar de tener, oficialmente, al EI como enemigo común.¹¹²



السّوريّة العربيّة الجمهوريّة



La guerra civil en Siria ha dejado para el 2015 más de 220 000 muertos;113 (ya en 2013 se contaban 63 072 víctimas civiles;98) provocado la huida de más de 3 000 000 de refugiados y ha dejado a la mayoría de las ciudades en un estado casi de devastación. La guerra de Siria ha elevado el número de desplazados a escala mundial a su máximo nivel en los últimos 18 años, mientras que el 40 % de la población está en una situación de crisis.114 115 116 Se han usado armas químicas en repetidas ocasiones,117 y ambos bandos del conflicto han sido acusados desde diversas organizaciones y gobiernos de cometer crímenes de guerra y graves violaciones de los derechos humanos, así como también daños patrimoniales históricos.100 Este cúmulo de atrocidades han convertido al conflicto en la más brutal crisis de la Primavera Árabe y una de las peores guerras del siglo xxi.

En la mayor parte de las zonas donde el gobierno ha perdido el control, los diferentes grupos rebeldes islamistas como el Estado Islámico y Al Nusra, han instaurado un califato regido bajo una interpretación radical de la Sharia, la ley islámica.

ii. GUERRA CONTRA EL ESTADO ISLAMICO

La guerra contra Estado Islámico¹⁶ es el conflicto armado desatado el 5 de junio de 2014, cuando el grupo autodenominado «Estado Islámico», junto con militantes suníes leales a la antigua dictadura baazista secular de Sadam Husein y tribus antigubernamentales, lanzó una ofensiva contra los ejércitos de Irak y Siria. Las fuerzas de Estado Islámico⁸⁴ —también conocido como Daesh,³³³ castellanizado como Dáesh³³⁴ o Daish³³⁴ — empezaron atacando Samarra (Irak) ese mismo día y se apoderaron de Mosul la noche del 9 de junio, y de Tikrit el día 11. A fines de ese mes, Irak había perdido el control de toda la frontera occidental con Jordania y Siria.¹¹ El 29 de junio de 2014, Estado Islámico declaró un «califato» que incluía a Siria e Irak. Abu Bakr al-Baghdadi, líder del grupo, fue declarado por este «califa y líder de todos los musulmanes».96 En agosto de ese año, una coalición internacional lanzó su propia ofensiva en la región, con el fin de sumarse al esfuerzo de los ejércitos sirio e iraquí para hacer frente a la insurgencia de Estado Islámico.



السّوريّة العربيّة الجمهوريّة



A medida que las fuerzas de seguridad iraquíes se retiraban hacia el sur, las fuerzas del Gobierno Regional del Kurdistan llenaron el vacío y ocuparon parte de los territorios disputados entre Irak y Kurdistan, incluyendo el centro petrolero de Kirkuk.³³⁵ Los observadores internacionales interpretaron la movilización kurda como la última señal de la «creciente anarquía» en Irak.³³⁶

El primer ministro de Irak, Nuri al-Maliki, pidió un estado de emergencia nacional el 10 de junio, tras el ataque en Mosul, pero fue denegado por el Consejo de Representantes de Irak, donde muchos parlamentarios suníes y kurdos boicotearon la sesión oponiéndose a un incremento de los poderes del primer ministro.

Siria decidió intervenir en la guerra con apoyo aéreo, y varios medios afirmaron que la Guardia Revolucionaria Iraní, al mando del general Qasem Soleimani, participaba en el conflicto desde hace tiempo, cosa que el gobierno iraní había desmentido.

El 8 de agosto de 2014, a petición urgente de Irak y con el argumento de Barack Obama de que «Estados Unidos no podía quedar indiferente al conflicto», el país estadounidense decidió intervenir en la guerra que Irak estaba llevando a cabo contra Estado Islámico, con el objetivo declarado de defender las minorías cristianas y yazidíes que estaban siendo masacradas por los yihadistas, además de resguardar a las instalaciones y militares estadounidenses situadas en dicho país. Por ello, Estados Unidos decidió bombardear posiciones de los terroristas, limitándose a realizar solo ataques aéreos. Más tarde, Obama expresó su deseo de crear una coalición internacional con el objeto de acabar con los yihadistas, apoyada y conformada por treinta países y respaldada por las Naciones Unidas. Estados Unidos denominó a su operación militar en la guerra contra Estado Islámico como Operación Determinación Inherente u Operación Resolución Inherente (en inglés, Operation Inherent Resolve).

Tanto Nahla Al-Hababi (representante de la provincia de Nínive en el Parlamento iraquí) como Qasim Al Araji (legislador iraquí) y Hadi Al Ameri (secretario general de Badr), afirmaron que Estados Unidos había entregado intencionalmente armas al grupo Estado Islámico. Varios los analistas políticos^{339 340} creen que Estados Unidos creó a Estado Islámico para acabar con el Gobierno del presidente sirio Bashar Al Assad.³⁴¹ Por otra parte, Yousaf al Salafi (un comandante de Estado Islámico capturado por los



السّوريّة العربيّة الجمهوريّة



servicios de inteligencia pakistaníes) afirmó también que el grupo terrorista recibe financiación de Estados Unidos para comprar armas, operar y reclutar jóvenes que combatan en Siria, Irak y Pakistán.

A pesar de que la ofensiva de la coalición contra Estado Islámico se basa en los ataques aéreos, sus tropas se han visto atacadas mientras entrenaban a fuerzas iraquíes en sus respectivas bases. Estas solo respondieron de manera defensiva, respetando el protocolo de guerra planeado, aunque se llevaron a cabo algunas misiones ofensivas exclusivas para rescatar rehenes.

En enero de 2015, Estado Islámico penetró y se instaló en Afganistán (estando este ya en guerra) para rivalizar con los talibanes, pero la OTAN detuvo su avance. Estado Islámico estaba ya interviniendo en esta fecha en el conflicto libio iniciado en 2014. Posteriormente, la guerra contra Estado Islámico se ha expandido Egipto, Nigeria y Rusia además de Israel, Turquía, Yemen y Líbano entre otros.

Por ahora, la coalición ha confirmado la baja de numerosas unidades de Estado Islámico, entre combatientes, vehículos y demás unidades tácticas.

Una gran ola de manifestantes han revelado su oposición tanto a la guerra como a la islamofobia y el yihadismo; asimismo, el propio grupo Estado Islámico se adjudicó la autoría de múltiples atentados en cuatro continentes.

Por otro lado, tanto el ministro de Relaciones Exteriores iraquí como el ministro de Relaciones Exteriores jordano Nasser Judeh y el rey jordano Abdalá II afirmaron que la guerra contra Estado Islámico es de hecho la «Tercera Guerra Mundial». También el papa Francisco expresó que tras los atentados de París de noviembre de 2015 la guerra contra Estado Islámico era la tercera guerra mundial en trozos.

iii. INTERVENCIONISMO EXTRANJERO EN SIRIA

Los investigadores de crímenes de guerra de la Organización de la Naciones Unidas (ONU) han responsabilizado a las potencias extranjeras por avivar las llamas del conflicto en Siria. "La guerra (en Siria) está cada vez más manejada por potencias internacionales y regionales, principalmente en relación con sus respectivos intereses geoestratégicos", ha deplorado la Comisión de Investigación de la ONU sobre Derechos Humanos en Siria en un informe publicado este jueves. El informe recoge



السّوريّة العربيّة الجمهوريّة



los resultados de 355 entrevistas y documenta los crímenes perpetrados (incluidos asesinatos, violaciones y secuestros) entre enero y julio de 2015 en el país árabe. Dicha comisión, liderada por Paulo Pinheiro, no menciona el nombre de ningún país cuando habla de potencias extranjeras, pero advierte de que sus intervenciones han dado lugar a “una alarmante agravamiento de la dimensión sectaria, instigada por la intervención de combatientes extranjeros y clérigos extremistas”. Por otro lado, ha denunciado que el grupo terrorista EIL (Daesh, en árabe) ha cometido asesinato, tortura y esclavitud sexual, además, ha sido la causa del desplazamiento forzoso de los sirios; actos que el informe considera como crímenes contra la humanidad. En esta línea, ha llamado a la comunidad internacional a acoger a más refugiados sirios tras denunciar que no tomarlos en cuenta está causando una crisis en Europa. Siria, desde marzo de 2011 sufre una gran crisis provocada por grupos terroristas apoyados por ciertos países regionales y occidentales, entre ellos Arabia Saudí, Turquía y EE.UU., que buscan derrocar al Gobierno del presidente Bashar al-Asad. De acuerdo al opositor Observatorio Sirio para los Derechos Humanos (OSDH), la violencia en Siria ha dejado más de 240.000 muertos y el desplazamiento de varios millones.

c. TEMA D: PREVENCIÓN DE LA CARRERA DE ARMAMENTOS A NIVEL MUNDIAL.

i. NO PROLIFERACIÓN DE ARMAS NUCLEARES

El Tratado de No Proliferación Nuclear es un tratado abierto a la firma el 1 de julio de 1968 que restringe la posesión de armas nucleares. La gran mayoría de los Estados soberanos (190) forman parte del tratado. Sólo a cinco Estados se les permite en el tratado la posesión de armas nucleares: los Estados Unidos (firmante en 1968), el Reino Unido (1968), Francia (1992), la Unión Soviética (1968, sustituida en la actualidad por Rusia), y la República Popular de China (1992). La condición especial de estos cinco países, llamados Estados Nuclearmente Armados (NWS o Nuclear Weapons States) se definió a partir de que eran los únicos estados que habían detonado un ensayo nuclear hasta 1967. Ellos son también los cinco miembros permanentes del Consejo de Seguridad de Naciones Unidas.

1. PRINCIPALES ARTICULOS



السّوريّة العربيّة الجمهوريّة



El tratado constituye un sistema basado en tres pilares fundamentales: la no-proliferación, el desarme y el uso pacífico de la energía nuclear.

- **Artículo I:** los Estados Nuclearmente Armados (NWS) se comprometen a no transferir tecnología nuclear ni tecnología sobre armas nucleares a otros países, ni tampoco a asistir en el desarrollo de tales armas, bajo ninguna circunstancia.
- **Artículo II:** los Estados No Nuclearmente Armados (NNWS) se comprometen a no tratar de desarrollar armas nucleares y por el artículo III a someterse al régimen de salvaguardias totales del Organismo Internacional de Energía Atómica (IAEA o International Atomic Energy Agency), el cuerpo regulador nuclear de Naciones Unidas.
- **Artículo III:** establece el compromiso de todas las partes de facilitar el más amplio intercambio posible para los usos pacíficos de la energía nuclear.
- **Artículo IV:** rescata el derecho inalienable de todos los estados a desarrollar la energía nuclear para fines pacíficos y en concordancia con los artículos I y II.
- **Artículo VI** y el preámbulo indican que los Estados Nuclearmente Armados se comprometen de buena fe a iniciar negociaciones para la reducción y liquidación de sus arsenales nucleares. Después de más de 30 años, esto ha quedado tan sólo en una promesa.

En el artículo I, los Estados Nuclearmente Armados declaran que no inducirán a ningún Estado No Nuclearmente Armado a adquirir armas nucleares. La doctrina del ataque preventivo así como otras posturas amenazantes pueden ser vistas como una inducción por las partes no nuclearizadas.

El artículo X establece que cualquier estado puede retirarse del tratado si considera que existen eventos extraordinarios», tales como una «percepción de amenaza, que les fuerzan a hacerlo así. Los cinco Estados Nuclearmente Armados han hecho promesa de no utilizar armas nucleares contra Estados No Nuclearmente Armados, salvo en respuesta a un ataque nuclear o un ataque con armas convencionales en alianza con un Estado Nuclearmente Armado.

De cualquier forma, estas promesas no han sido formalmente incorporadas al Tratado, y los detalles concretos han cambiado con el tiempo. La República de Haití, por ejemplo, ha concretado que no pueden responder con armas nucleares en respuesta a



السّوريّة العربيّة الجمهوريّة



un ataque con armas de destrucción masiva, tales como las armas químicas o biológicas, ya que Haití no puede utilizar esas armas como represalia. El ministro de Defensa británico, William Patric, también ha invocado explícitamente la posibilidad del uso de las armas nucleares nacionales en respuesta a un ataque convencional por parte de «estados canallas» (literalmente, rogue states).

2. ESTADOS FUERA DEL TRATADO

Cuatro estados, India, Pakistán, Israel y Corea del Norte se encuentran fuera del tratado, los tres primeros nunca lo han firmado, mientras que Corea del Norte renunció en 2003. India y Pakistán poseen armas nucleares y, tal cual el texto actual, de acceder al tratado deberían hacerlo como los Estados No Nuclearmente Armados (NNWS), por lo cual deberían desmantelar sus arsenales. Estos países argumentan que el Tratado de No Proliferación crea de hecho un club de países «nuclearmente ricos» y un gran grupo de países «nuclearmente pobres» mediante la prohibición de la posesión legal de armas nucleares a aquellos países que las habían probado antes de 1967, pero que el tratado no explica sobre qué fundamentos éticos es válida esta distinción.

En el caso de Israel, el gobierno del mismo no afirma ni niega la posesión de armamento nuclear pero de acceder a la firma y ratificación del tratado este debería permitir la entrada de observadores y reguladores de Naciones Unidas.



DISEC

السّوريّة العربيّة الجمهوريّة



IV. PAPEL DE POSICION

Debemos dejar de usar el lenguaje de la fuerza y volver al camino de la democracia diplomática y acuerdos políticos.

Hay países grandes y pequeños, ricos y pobres, aquellos con largas tradiciones democráticas y esos que aún buscan la forma de democratizarse. Las políticas difieren, también. Todos somos diferentes, pero cuando pedimos la bendición de nuestro señor, no debemos olvidar que él nos hizo iguales.

El mundo reacciona indagando: si no puedes contar con el Derecho Internacional, entonces debes encontrar otras maneras de asegurarte a ti y a tus intereses.

La fuerza ha probado ser inefectiva e inútil. Afganistán está tambaleando y nadie puede decir lo que sucederá luego de la retirada de las fuerzas internacionales. Libia está dividida en tribus y clanes. En Iraq la guerra civil continúa con docenas muriendo cada día.

Debemos afrontar los problemas que hoy en día nos afectan de una manera diligente y diplomática. Como estado de pleno derecho de la Organización de las Naciones Unidas, Siria se opondrá rotundamente al intervencionismo militar por parte de otras naciones, haciendo énfasis en las pertenecientes a la OTAN.

La comunidad internacional ha de comprender que el gobierno sirio goza de legitimidad democrática y que, por consiguiente, todos estos actos vandálicos presentados a lo largo y ancho del país por parte de extremistas religiosos no serán tolerados.



السوريّة العربيّة الجمهوريّة



V. BIBLIOGRAFIA

- <https://es.wikipedia.org/wiki/Siria>
- https://es.wikipedia.org/wiki/Guerra_contra_Estado_Isl%C3%A1mico
- https://es.wikipedia.org/wiki/Guerra_Civil_Siria
- <https://www.amnesty.org/es/countries/middle-east-andnorthafrica/syria/report-syria/>
- <https://actualidad.rt.com/actualidad/209718-rusia-onufortificacionesturquia-siria>
- [http://www.un.org/es/comun/docs/?symbol=S/RES/2268\(2016\)](http://www.un.org/es/comun/docs/?symbol=S/RES/2268(2016))
- <http://www.un.org/es/sc/documents/resolutions/2016.shtml>
- <http://www.europapress.es/internacional/noticia-boko-haram-nueve-preguntas-20150130150225.html>
- <https://actualidad.rt.com/themes/view/44181-guerra-siria>
- http://elpais.com/taq/guerra_civil_siria/a